



# 立野

練馬区立立野小学校

平成31年 1月号

<http://www.tateno-e.nerima-kyo.ed.jp>

## 「平成最後の年」に際して

校長 池上 育志

明けましておめでとうございます。

暮れの展覧会では859名の方々のご参観を頂き、また、本当にたくさんのお褒めの言葉を賜りまして誠にありがとうございました。子供たちもとても嬉しそうに展覧会を楽しんでおりました。

さて、昨年の第二学期終業式で「平成最後の〇〇」という言葉が今よく使われていることを話しました。平成から次の時代へと変わっていく年だからこそそのフレーズではあります。我が国においては、間違いなく時代の節目となる時を迎えています。これは「今」が印象に残りやすいということでもあります。そして、我が国の現代においては初めて時代の終わりと始まりが明確になっている時です。

ただ、子供たちには、「いつの年でも、時間は全く同じ」であり「何時であろうと、時間は誰にとっても同じように流れていて、今という時は今しかない。だから、時間は大切に使いましょう。自分をよりよく伸ばしていくために、勿体ない使い方はしないようにしましょう。」ということをお伝えしました。冬休みから三学期の登校開始にむけて、どのようなめあてをもって過ごしていくか。この時節だからこそそのめあてをもって過ごして欲しいという思いでもありますし、もちろん、新年を迎え、どの学年の子供たちにとっても自分を伸ばす大切な時間を、よりよく過ごして欲しいという願いからでもあります。

また、いつも年頭に子供たちに伝えていることで「人権を大切にしましょう」ということがあります。子供たちには「人権とは、自分も、他の人たちも大切にすること」と伝えています。学校は集団で学ぶ場であり、お互いに気持ちよく過ごす場です。人権を大切にしていくことは、学校においてだけでなく、社会がその様にあらねばならないことと考えております。

本年も、子供たちが、自分も、他の人たちも大切にすることを高められるように、また、子供たちが自分自身の力をよりよく伸ばして行かれるように、教職員一丸となって学校教育を進めて参ります。本年も本校の教育に対してご理解ご協力を賜りますこと、どうぞよろしくお願い申し上げます。

# クラブ 紹介

4年生から6年生  
が毎月約1回、取り組  
んでいる内容をお知  
らせします。

## 球技クラブ

礼儀やマナーを守ること、みんなで準備や片付けを協力しながら、ボールを使うスポーツで楽しく運動しています。

## バドミントンクラブ

シングルスやダブルスを通じ、技術の向上と共に、声の掛け合いなどチームワークを大切にして活動を行っています。

## 理科クラブ

4月にやってみたいことを出し合い、「べっこうあめ」や「キャンドル作り」など、楽しんで活動をすすめています。

## パソコンクラブ

人気がある内容は、「スクラッチ」や「プログラミング」です。得点や記録を競い合いながら、楽しく活動しています。

## 卓球クラブ

サーブ練習やラリー練習を毎回欠かさず行い、試合を通して技術を向上させて、楽しみながら活動をしています。

## 家庭科クラブ

学年混合の班で簡単な裁縫をしています。今年はお手玉、マスコットを制作し、校内の展覧会にも出品しました。

## マンガ・イラストクラブ

好きなイラストやオリジナルのイラスト、4コマ漫画を描き、学期ごとに冊子を作成しています。

## 遊びの研究クラブ

毎月、室内室外問わず違う遊びを提案し、独自に工夫をしています。人数が少ないため和気藹々と活動しています。

## 音楽クラブ

「RPG」「千本桜」「ウィーウィッシュ ア メリークリスマス」の合奏に取り組んでいます。教え合いながら楽しく活動しています。

## 心を育てる

～立野の生活指導 生活指導部 牧野由美子

立野小学校では、「晴れた日の20分休みは全員校庭で遊ぶ」ことを大切にしています。「遊び」の中で様々な運動経験をすることで、体力も自然につき、仲間との遊びから心も成長していきます。1月18日からは、全校での【ピョンピョンタイム】が始まります。教え合ったり友達のがんばりを伝え合ったりして高め合い、楽しく取り組んでほしいと思います。引き続き、友達と励まし合って一緒に体を動かす心地よさを感じられるよう、指導していきます。

## 1月の行事予定

7	月	冬季休業日終
8	火	水曜時程 始業式 給食始 委員会活動 4時間授業
9	水	M 測定(6年)
10	木	安全指導 測定(5年) 児童集会
11	金	M 測定(4年)
12	土	土曜授業日 校内書初め展始
13	日	
14	月	成人の日
15	火	M 薬物乱用防止教室(6年) 保護者会(5・6年) 測定(3年)
16	水	M 測定(2年)
17	木	体育集会 測定(1年) 保護者会(3・4年)
18	金	読みママ 保護者会(1・2年)
19	土	連合図工展(~24日)
20	日	
21	月	全校朝会 クラブ活動
22	火	M 避難訓練
23	水	M 図書ボラ
24	木	たてわり
25	金	M 社会科見学(3年)
26	土	連合書初め展始
27	日	連合書初め展終
28	月	音楽朝会 クラブ活動
29	火	M
30	水	M
31	木	M 校内書初め展終 5時間授業

## 【校内書初め展】

今年度も1月12日(土)~1月31日(木)に校内書初め展が開催されます。1・2年生は硬筆で、3~6年生は毛筆で書きます。書写の学習では字を書く姿勢や筆の運び方の難しさを感じながら、書きました。新年、清々しい気持ちで一筆一筆丁寧に書き上げた作品を是非ご覧ください。

国語部 中山 和亮

## 【なわとび月間】1/18~2/15

1月18日から約1か月間、体力向上を図り、全校でなわ跳び(短なわ、長なわ)に取り組みます。様々な跳び方の習得を目指して練習します。休み時間は、校庭の一部をなわ跳び専用ゾーンとし、いつでもなわ跳びが行えるようにします。

この機会に、子供たちのすすんで運動しようとする意欲や、持久力・瞬発力を伸ばしていきます。

特別活動部 宮川 雅子

## 【いじめ防止実践事例発表会】

1月17日(木)16:00~17:00に、練馬駅より徒歩10分の「練馬区立生涯学習センター」で、いじめ防止実践事例発表会を行います。内容は、  
・練馬区いじめ防止標語の表彰  
・いじめ防止および早期解消に向けた取組の実践事例発表

です。ご興味のある方は、事前にご連絡ください。

生活指導部 河又 学

## 教室の窓から



5年2組  
担任 小杉喜彦

明るく元気いっぱい、個性溢れる5年2組の子供たち。授業の話し合い活動では、活発に発言する姿がたくさん見られます。

心も体も成長し、自分でできることや考えて動けることが増えてきた反面、学習や友達関係において、壁にぶつかることも増えてきました。ただし、そんな時こそ、更なる成長のチャンスです。逆境にくじけることなく立ち向かった先で、ステップアップのヒントを得られるはず!

一人一人の感じ方や考え方を大切にしつつ、前向きに課題を解決していけるような環境を整えていきます。それぞれがもつ力を大いに発揮して、立野小を引っ張って行ってほしいです。

## 教室の窓から



1年3組  
担任 荒屋敷智子

1年3組では、どんな場面でも、相手を思いやる気持ちを大切にできるよう心がけています。

例えば、ふいにぶつかってしまったり、物を落としてしまったりした際に、「ごめんね」の一言があるだけでも印象が違います。

また、後ろの人に配布物を渡す際に、「どうぞ」と渡し、受け取ったら「ありがとう」と返すというやり取りがあるとお互いに気持ちがよくなります。このようなことを通して、自分以外の人にも意識しようとする気持ちが芽生えてくると思います。

今後も子供たちの、相手を思いやる気持ちが育まれるよう、私自身も積極的に言葉にして伝えていきます。